
EDITO
Le sport grande cause nationale. D’accord, cent fois d’accord.
 
Le sport pour tous, le sport santé, le sport éducatif, le sport social, le 
sport éthique, le sport durable ; mais le sport… c’est tout ça à la fois ! 

Les clubs angevins sont conscients mais sont parfois dérou-
tés par les demandes et directives des fédérations. De plus, 
les évolutions comportementales et consommatrices du 
sport ne favorisent pas la tâche des présidents de structures. 

On en demande beaucoup et souvent trop aux bénévoles qui sont 
pourtant passionnés et passionnants. Développez-vous, leur de-
mande-t-on, oui, mais avec quels moyens ? Ont-ils tous les cré-
neaux d’installations suffisants ? Ont-ils les moyens financiers pour 
structurer, avancer. Leurs subventions ont-elles suivi l’inflation ?

Les instances sportives ou politiques s’imaginent parfois qu’une loi, 
un règlement ou un label suffisent pour déclencher un enthousiasme 
durable ! Non ! Par exemple, l’obtention d’un label avec les efforts 
d’organisation et de persuasion interne n’offrent que très exception-
nellement un apport financier pour maintenir l’orientation décidée.
 
Une débauche d’énergie pour faire pratiquer un sport avec les ap-
ports incontestables de socialisation, de confiance en soi et de 
partage, ne sont sans doute pas reconnus à leur juste valeur. En 
cette période olympique, n’oublions pas que les champions sont 
issus de clubs formateurs qui s’investissent avec leurs bénévoles.
 
Alors si on veut faire une cause nationale, commençons par une recon-
naissance concrète pour les artisans associatifs sportifs au quotidien.

Claude CHERRÉ
Président de l’OMS d’Angers
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« Le Sport pour la santé,  
     le Sport pour s’amuser,  
     le Sport pour gagner ! »

LES CHIFFRES 
J’aime mon sport 2024
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ZOOM SUR 

journée pour les écoliers angevins
La 5ème édition de J’aime mon Sport avait lieu le jeudi 
4 avril 2024. Il s’agit d’une journée sportive destinée aux 
écoliers angevins et organisée sur deux pôles (Lac de 
Maine et Villoutreys). Par petits groupes, les élèves se 
relayent sur différentes activités sportives plus au moins 
confidentielles durant la journée.

Thème JO
Cette journée habituellement organisée en juin, a 
été exceptionnellement avancée afin de l’adosser 
à la semaine Olympique et Paralympique. Diverses 
animations autour de Paris 2024 étaient donc mises en 
place tout au long de la journée (stand JO avec quizz, 
dessins réalisés par les élèves, tee-shirts aux couleurs 
des anneaux olympiques…).

Malgré une météo moins clémente qu’en juin, nous 
sommes passés au travers des gouttes et les enfants ont 

pu profiter pleinement de la journée.

j’aime mon lac
Au Lac de Maine sur le pole 1, ce sont plus de 160 enfants 
qui ont pratiqué une douzaine d’activités sportives 
(kayak, aviron, voile, tir à l’arc, course d’orientation, 
handbike, triathlon, disc golf, ultimate, golf, handball, 
volley-ball et roller hockey). Malgré un vent fort et des 
terrains en sable gorgés d’eau, les encadrants ont su 
s’adapter et proposer des animations très appréciées 
par les enfants, les parents d’élèves et les enseignants. 

Les activités sportives se terminaient à 15h00 pour 
laisser place à une démonstration de chiens sauveteurs 
proposée par l’association ACSA. Les enfants, tous 
regroupés au bord de l’eau, ont pu observer le superbe 
spectacle et applaudir les chiens ! 

C’était une journée plus que réussie notamment grâce 
aux associations présentes et aux bénévoles !! 

Au Lac - 13 associations 

SGTA Tir à l’arc, Canoe Kayak Club Angers, Angers 
Nautique Aviron, NDC Voile, CSAD Course d’orientation, 
Angers Triathlon, Magic Disc Angers, Angers Lac de 
Maine Handball, Golf Club d’Angers, Hawks Angers 
Roller, Handisport Angers, SCO Volley, ACSA Chiens 
sauveteurs

Au Stade - 9 associations 

Association Espérance (joëlette et kin-ball), Badminton 
Angers Club, Tennis Club St Léonard, Entente Angevine 
Athlétisme, Croix Blanche Angers Football (cécifoot), 
SCO Escrime, Etoile Angers Yankees (football américain), 
Angers Football Gaélique, Centre Angevin de Karaté Do

j’aime mon sport 2024

j’aime mon stade
Côté stade, au complexe de Villoutreys, nous avons 
accueilli dès 9h00 les enfants de cinq écoles angevines. 
Répartis par groupe de 10, les 164 élèves ont testé six 
activités, en salle ou en extérieur, parmi les dix proposées 
cette année et encadrées par les bénévoles ou salariés 
diplômés des clubs angevins. 

La pluie s’étant invitée en début de journée, la tenue de 
certaines activités était incertaine, notamment le tennis 
dont le court était très glissant. Mais après quelques 
aménagements ou déplacements d’activités, la journée 
a repris son cours. Elle s’est terminée vers 15h30 par le 
traditionnel goûter apprécié des enfants !

Les écoliers, tee-shirt souvenir sur le dos, ainsi que leurs 
accompagnateurs sont repartis ravis de cette belle 
journée, en se disant tous prêts à revenir l’an prochain !

Nous remercions chaleureusement les associations 
et les bénévoles présents le jour J ainsi que la ville 
d’Angers pour la mise à disposition des lieux de 
pratique et l’aide apportée.

Les enfants avaient 
apporté des dessins 
illustrant la question :

«Que représentent les JO 
pour toi ?» 

Bravo à tous pour ces 
belles réalisations !
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Les projets ? 
Il s’agit pour 2024 et les années à venir de 
continuer à promouvoir ce sport en soutenant, 
avec l’appui du comité départemental de 
Lutte et disciplines associées, la création 
d’autres clubs de Lutte (libre ou Gréco-
romaine) en d’autres villes du département. 
Une piste est engagée actuellement sur 
Saumur et les environs. Nous le ferons en 
lien avec les comités (départemental et 
régional).

En l’occurrence, un projet est déterminé 
à faire connaître la Lutte libre dans les 
écoles et s’organiser avec les enseignants 
notamment EPS à promouvoir l’initiation 
à la Lutte libre dans le respect des règles 
FFL. 

La nécessité d’augmenter le nombre de 
licenciés va de pair avec l’augmentation 
des pratiques et la participation à la 
découverte de la Lutte auprès de publics 
scolaires et d’entreprises.

Surtout, l’accompagnement de jeunes 
déscolarisés et l’appui à l’insertion de 
ceux et celles dans ce besoin reste 
une priorité sociale pour le club. La 
professionnalisation et l’accès aux 
formations peut être un objectif de 
facilitation d’insertion sociale.

contact club :  
M. Blanchard - Trésorier 
olympique.lutte.angers@outlook.fr   
06 60 87 12 95 
Facebook : https://www.
facebook.com/profile.
php?id=100089551604364

Olympique lutte 
angers (OLA)

   FOCUS SUR 

Le club sportif d’Olympique Lutte Angers se veut 
représentatif de la transmission des valeurs sportives 
et des techniques de la Lutte libre. S’appuyant 
sur une dynamique de jeunes impliqués, il a une 
vocation sociale certaine en quartiers dits prioritaires, 
et participe au mieux-vivre ensemble par la lutte 
contre les discriminations. L’accès aux succès en 
compétitions a autant d’importance que l’insertion 
scolaire, l’acquisition de formations, et l’accès à l’emploi.

Créé par l’AG du 28 mai 2022, le club Angers OL 
fonctionne par une dynamique sportive libre et 
indépendante, respectueuse de son affiliation FFL, 
essentiellement concentrée sur la pratique de la Lutte 
libre. Le club profite de créneaux de salle et du tapis mis 
à disposition par la mairie d’Angers les mardis et jeudis 
(19h – 22h) et samedis (11h – 14h) dans la salle scolaire du 
gymnase Montaigne.

Le public accueilli reste jeune ,de 11 ans à 18 ans, mais une 
volonté d’attirer un public intergénérationnel et féminin 
est recherchée.

D’un point de vu sportif ? 
Des premiers résultats sportifs ont eu lieu, notamment 
à travers la participation au Tournoi des volcans ou à 
celui de Cenon. Ce sont surtout quelques qualifications 
au championnat de France en 2023 qui ont retenu notre 
attention. Cependant, notre plus grande victoire a été de 
permettre à des débutants de s’épanouir.

Un nouveau club a été affilié à l’OMS Angers en 
ce début d’année 2024.

Nous vous le présentons !
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www.omsangers.net

OFFICE MUNICIPAL DES SPORTS D’ANGERS
5 rue Guérin • 49100 Angers
02 41 43 30 85 • contact@omsangers.org

HORAIRES DE PERMANENCES 
Lundi : 14h à 19h
Mardi : 10h à 13h - 14h à 19h
Vendredi : 9h à 13h - 14h à 17h

Direction de la publication : Claude CHERRÉ • Crédits photos : OMS, AdobeStock • Conception graphique : OMS Angers

agendaagenda

Comme toute association, l’OMSA fonctionne avec des 
bénévoles impliqués de façon régulière. 

Ils participent au fonctionnement de l’association en 
s’engageant sur l’organisation de nos évènements mais 
aussi en s’impliquant sur diverses missions de l’OMSA 
(communication, calcul de subventions, assemblée 
générale...). 

Vous souhaitez dévenir bénévole à l’OMSA ?  N’hésitez pas 
à nous contacter : contact@omsangers.org

Jeudi 23 mai 2024 à 19h00
Assemblée Générale de l’OMSA

Mardi 28 mai 2024
Passage de la flamme olympique

Dimanche 26 juillet 2024
Début des Jeux Olympiques

Mercredi 28 août 2024
Début des Jeux Paralympiques

les bénévoles de l’omsa

FOCUS SUR 

Le passage de la flamme 
olympique à angers
La Flamme Olympique sera à Angers le mardi 28 
mai prochain ! 

Le parcours angevin de la Flamme olympique 
traversera plusieurs quartiers de la Ville. Il partira 
du stade Josette-et-Roger Mikulak (Lac de Maine) 
à 18h10 pour 6 km de relais, avec 30 porteurs issus 
du milieu sportif ou associatif local, dont notre 
président Claude Cherré, pour arriver à la place 
Rochefoucauld à 19h30.

Diverses animations seront organisées tout 
au long du parcours : village athlétisme, village cultures 
urbaines, village parasports et sport-santé, challenge des 
champions, démonstration BMX, spectacle de danse et 
parade nautique. 

Pour en savoir plus sur le parcours : cliquez ici

Nous mettons à l’honneur Alberte GAUGUIN, 
bénévole depuis de nombreuses années à l’OMSA. 

Depuis combien de temps es-tu bénévole 
à l’OMSA ? Es-tu bénévole dans d’autres 
associations ? 

Je suis à l’OMSA depuis 25 ans, d’abord en tant 
que délégué FSCF puis membre de la commission 
évènementielle et du calcul des subventions pour 
la formation des bénévoles. Enfin, j’ai intégré le 
Bureau depuis cette année. 

Je suis bénévole depuis 31 ans à NDC Gym (21 
ans Présidente, juge, entraineur, membre du 
CA), à NDC Basket pour accompagner mes petits 
enfants et enfin Présidente depuis 10 ans de la 
Fédération NDC qui regroupe 6 disciplines.  

Qu’est ce qui te motive dans le bénévolat ? 

Le contact avec les autres et particulièrement avec 
les enfants ! J’aime organiser, partager, enseigner 
et transmettre les valeurs du sport aux plus petits. 

Cela te prend-il beaucoup de temps ?

Avec toutes mes casquettes de bénévole au sein 
de plusieurs associations, cela me prend 75% de 
mon temps, mais je suis passionnée !

Tu es bénévole sur J’aime mon Sport depuis 
plusieurs éditions, que penses-tu de cette 
journée ?

Depuis la toute première édition d’ailleurs ! C’est 
une superbe journée pour les enfants, les voir avec 
le sourir et s’amuser c’est génial ! C’est l’occasion 
pour eux de découvir des nouveaux sports !

Alberte GAUGUIN
Délégué FSCF - Membre 

du Bureau

Partenaire institutionnel Partenaire majeur


